

13. Rapport officiel

Solar Camp à Cudrefin en Suisse : témoignage

Paris, France – Du 10 au 16 juillet, des jeunes militants européens se sont retrouvés à Cudrefin en Suisse, pour comprendre la dimension « pratique » de l'engagement dans la lutte contre le réchauffement climatique. Pendant une semaine, ils ont construit des collecteurs thermiques et installé des panneaux photovoltaïques pour alimenter le gymnase du village. Parmi eux, Nathalie, de Grenoble, une étudiante de l'Opération Campus Vert.

Plus d'explications de Nathalie

« C'est dans le joli village de Cudrefin, sur la rive Sud du lac de Neuchâtel, qu'on a retrouvé une vingtaine de jeunes, participant eux aussi à la campagne Solar Generation (Allemagne, Pays-Bas et Suisse allemande). Tous réunis pendant cette semaine, nous avons suivi la voie du projet mené par la Fondation Cudrefin.O2 sur son « Chantier de l'avenir » (<http://cudrefin02.ch>). Soutenue par la municipalité, la fondation (les scouts, Greenpeace Suisse et les supermarchés COOP) a déjà rénové « le Moulin » (maison scout) équipée en solaire thermique, débuté le grand chantier de rénovation de la grange (future Maison de l'avenir), mais également équipé le camping municipal, ainsi que le gymnase au solaire.

Notre semaine s'est donc organisée autour de trois chantiers :

1. Construction d'un chauffe-eau solaire et de sa structure en bois, installation de celui-ci sur la plage de Cudrefin et raccordement au réseau d'eau des sanitaires publics. Dorénavant, les plaisanciers de passage à Cudrefin pourront bénéficier tout l'été d'une douche chaude chauffée au soleil.
2. Agrandissement de la surface de panneaux photovoltaïques sur le toit du Gymnase par la pose de sept nouveaux modules.

3. Construction d'« Energy Bikes » : de simples vélos d'appartement entièrement démontés et bricolés pour permettre l'alimentation de petits appareils électriques comme une TV.

Chacun participait selon ses envies aux différents chantiers ; cela nous a ainsi permis de faire à peu près tout en alternant avec des baignades dans le lac.

Des équipes de deux étaient constituées pour se relayer aux tâches ménagères : cuisine végétarienne en compagnie de notre adorable cuisinière brésilienne Waira, le tout alimenté en solaire par deux énormes paraboles, trois fours solaires et les panneaux photovoltaïques du Solar bar suisse, et vaisselle pour les autres (une occasion comme une autre de se rafraîchir).

Les soirées étaient rythmées selon les présentations Solar Generation de l'Allemagne, la Suisse et la France : échanges très enrichissants d'idées, de projets et comparaisons entre pays qui mènent très différemment cette même campagne, mais aussi jeux, foot, feux de camp et évidemment baignades ! Le journal télé régional a aussi retenu notre attention deux soirs de suite dans l'attente de notre passage à l'antenne : petit sujet bien sympa qui nous a été consacré, dans le même ton que l'article de journal paru le jour précédent. En bref, le sentiment d'avoir une action positive et surtout reconnue par les médias et la municipalité suisse est un moteur de motivation pour chacun d'entre nous.

La fin de semaine était plutôt « détente » avec au programme la visite d'une réserve naturelle – La Sauge – et une excursion au lac de Morat (Murten) où l'on a pu admirer les fortifications et la beauté de la petite ville.

Une belle semaine à jouer avec les langues, l'eau et le soleil. Merci Greenpeace, merci les Suisses et un grand merci à Martina et Rose et à tous ceux qui ont permis le bon déroulement du camp. »

© Greenpeace, France

